

■第8次鷹栖町総合振興計画後期計画案 パブリックコメント一覧及び回答

No.	該当箇所	意見・提言	町からの回答	計画反映
1	全体	<p>【見直し方針】の中で今回新に”持続可能な未来を目指す「SDGs」の視点を十分に意識して策定を進め”たとあり、特に施策17では[◎新に取り組むもの]として「まちの取り組みとSDGsとの関連性を見える化し、持続可能なまちづくりの視点で各種事業を多角的な視点で展開していきます。」とありますが、各施策のヘッダーにロゴマークを”とってつけたように”配している”こじ付け感”が否めません これで見える化をしているとしたら、正直、こちらの創造力に依存し過ぎではないでしょうか？</p> <p>折角、”タカステナブル”というキャッチーなコピーと、シールやバッジまで創ったのだから、もっと鷹栖独自の目線での見える化をすべきかと考えます 施策とロゴの意味するところの違和感、”それだったらこれも関係するのでは？” と思える番号を次に列記しますのでご再考頂ければと存じます ※鷹栖には海がないから”14”が出てこないというのは、”山が海を育む”ロジックが足りない（木を見て森が見えていない）ような気もします</p> <p>施策番号+違和感のあるマーク番号（必要と思われるマーク番号）の順です 01：2,3,10 02：2,8 03：1 04：9 05：3,12,16 06：8(5) 07：(2,4,5,7,8,10) 08：(1,2,16) 09：(1,5,10,11) 10：5,12,13(15) 11：2(13) 12：10(9,12) 13：10(11) 14：2,12(8) 15：(5,7,15) 16：1,3,9(10) 17：1(2,9,14,15) 18：(12,14) 19：(5,16) 20：(4,10) 21：12(3,4,5,8) 22：7(10,16)</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 計画とSDGsの関連性につきましては、計画書において概要ページを作成し、町で進める「タカステナブル」の説明についても記載させていただきます。 各施策につながるSDGsのアイコンにつきましては、改めて確認を行わせていただき、策定委員会でもご意見をいただいで整理を図らせていただきます。</p>	あり
2	施策05 施策21	<p>馬の装飾用具及び関連資料が登録有形民俗文化財として登録され、継承に向けた新たな動きが進んでいる現状だからこそ、郷土資料館に学芸員を配置することを検討してほしいです。地域おこし協力隊で学芸員呼べませんか。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 具体的な取り組み、手段についてはご意見として承り、施策05の方針にあります、魅力を将来にわたって受け継いでいく取り組みを進めてまいります。</p>	—
3	施策08	<p>高齢者からよく聞く困りごとは移動手段がない ・免許証返納 ・運転に自信がなく止めた ・タクシー代は高いし利用できない ・バスだと不便 など</p> <p>そこで利用しやすい「愛びすけっと」です 私の記憶では鷹栖町地域支え合い協議体（h29.12~h31.02）で論議し、日常生活上の支援体制の充実強化および高齢者の社会参加の推進を一体的に図っていくことを目的に会議が開催され、NPO法人「愛・びすけっと」につながったと思っています。 しかし、運営するサポーター不足（3名）高齢化など聞いており行政 社協・住民が一体となって体制強化していく必要があると考えます。 また、使い勝手をよくするため80歳以上の方の交通費補助でも「愛・びすけっと」が利用できるなどの工夫改善も必要だと思います。さらに、相乗りなど工夫し利用料金を低廉化することも必要でしょう。 私も微力ながら12月~3月までお手伝いを検討しております。 期間限定、曜日限定、時間限定などちょっとサポートを考えたいものです。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 NPO法人「愛・びすけっと」につきましては、町からも活動に対する補助金を出したり、適宜情報共有を図ったり、協働による取り組みを進めております。 法人の運営につきましては会員の皆さんが担っておりますが、人員や活動内容について法人内で協議をいただき、要望をいただければ検討できる事項でもあります。 施策08の目指す姿の実現に向け、引き続き協働の取り組みとして進めてまいります。</p>	—
4	施策09	<p>医療体制について、具体的なことが見えてこない！ 浅井先生が1人で大変だ。先生がコロナで休んだ時は受診するのに困った。先生の身体も心配だし、町ドクターと認識している。医大とかと繋がってドクターを派遣してもらえらる働きをしなければならぬのでは？いつどうなるかわからない！</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 地域医療体制につきましては適宜、浅井医院と協議、情報共有を図りながら取り組みを進めています。また、令和6年度からは広域連携により、旭川医師会と初期救急医療体制事業を開始しております。 今後についても、引き続き浅井医院と密に連携を図りながら、地域医療体制の充実を図ってまいります。</p>	—

5	施策10	<p>基本目標3の基本的な方針について  ○持続可能な農業振興のためには、農業生産基盤の強化が重要です。各地区や団体の将来像を見据えた考え（担い手農家への農地集積）が必要です。そのために、国営北野地区を参考に、（高齢）地主の経費負担と賃貸料の維持及び集積の重要性を説明し、迅速に生産基盤を整備すべきと考えます。【行政は地域を盛り上げる下地づくりに注視し、地域・ひとへの支援をしっかりと欲しい】  ○あったかファームを核に栽培技術の指導はできているものの、土質、地形に対する知識が不足していると感じています。また、中山間資金の活用において格差があるようです。スタートアップに必要な資金の活用方法を適切に説明できる人材確保が求められます。  ○米・キュウリ・トマト以外の新しい特産品が必要です。現在、サツマイモの栽培が推奨されていますが、栽培技術と省力化に課題がありそうです。新たな特産品に向けて早急にチャレンジして欲しい。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。  ご指摘いただいた、農業生産の基盤整備、新規就農者対策、新たな特産品（作物）への取り組みは、町としても重要な取り組みとして認識しています。施策10の方針にあります、農業生産基盤センターの設置、農業に取り組む人材の確保と育成、魅力ある農産物の確立に努めてまいります。  具体的な取り組み、手段についてはご意見として承り、施策10の目指す姿の実現に向けて取り組みを進めてまいります。</p>	—
6	施策22	<p>総合計画の策定の説明はありますが、鷹栖町が子どもたちに負債を残さないように、財政の説明会を79歳でも理解できますよう指導してください。北野地区でまず、時間をとって機会を作ってください。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。  町の事業についての説明は、地域からのご要望がありましたら、「まちづくり出前講座」の活用により実施することができます。担当のまちづくり推進課までご相談ください。</p>	—
7	施策11 施策19	<p>私はあまりまちづくりには参加しませんが、7月に参加して、町民の聞きたいこと、直してほしいこと、速やかに応じてくれ、こんな行事してくれるんだ。だから、若い人たちにもたくさん参加していただきたいと思いました。  ツルハの方からも、町民に説明会をしてほしい。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。  7月に各地区で開催した「まちづくり懇談会」のことと察します。若い方にも参加いただけるよう、手法等の工夫を図ってまいります。  商業施設について、事業者からの説明会は予定しておりません。整備に対してご意見等がありましたら、担当の産業振興課までご連絡ください。</p>	—
8	施策11 施策12	<p>○数年前、パレットヒルズの高所にある“蛇山”の登山道の整備を依頼したとき、一連の計画の中で行うとのことでしたが、過日訪問してみたが、実施のあとはなかった。計画は終了したときです。いかに。  ○人口減を見据えれば、大型店舗の出店はいかかなものか。既存の店の存亡も考えられるのではないかと。国の補助金の利用とも聞きましたが、日本にその様な資金が（助成制度）あるのか。所詮、現在の若い世代につけがまわるのではないかと。  ○鷹栖町には何も無い（観光も名所も、国道も鉄道もない）。これを逆にとって、何か特に小さな町でしかできないもの（文化も含めて）がないかと模索します。  ○私は高齢の身、可能な限り健康で暮らしたい。私はアンケートの該当者ではなかったが、社会の一員として背を向けている訳ではありません。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。  パレットヒルズにつきまして、登山道の整備は未完了となっております。整備の計画については終了しておらず、今後見直しを図る予定ですので、改めて整備の方向性について検討していきます。  店舗については、商業施設（ツルハ）のことと察しますが、活用できる補助金について確認しております。若い世代からも要望があった事業ですので、多くの町民が利用してもらえるよう進めてまいります。  町の資源につきましては、町民の皆さんからのご意見やアイデアもいただきながら、魅力あるまちづくりに向けて取り組みを進めてまいります。</p>	—
9	施策14	<p>とある鷹栖町役場にある「セイコーマート鷹栖町役場店」が欲しいです。さらにとあるAコープ鷹栖店跡では「ツルハドラッグ鷹栖店」が欲しいです。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。  令和7年度に商業施設としてツルハの出店が決まっており、引き続き鷹栖市街地エリアの魅力づくりを進めてまいります。</p>	—

以下の意見については匿名のため回答はせず、ご意見として承り、参考とさせていただきます。

-	-	(交通対策関連) ○町内の公共交通を計画的に実施されているのか。路線の変更、廃止などが計画的に実施されているのか。 ○利用者のニーズに沿った交通路線が必要。デマンドバスやライドシェアなど。 ○免許返納などで病院や買い物に不便がある。 ○まちなか団地の計画にあわせて、公共交通のバス停留所及び待合所の設置計画は。	-
-	-	町内会館の維持管理が課題。行政指導が必要では。	-
-	-	10号道路(道道)の鷹栖高校前、立木が伐採されたが何か問題があったのか。伐採してから町民が知る。	-
-	-	ふらっとの図書室に週刊ポスト、現代、文春、新潮をおいて下さい。日本経済新聞はいらない。	-
-	-	保養センター「鷹栖温泉」新設。 「サンホールはびねす」には売店・食堂・プール・大浴場が設置されて、現在は少子高齢化と人口減少が進んで、しかし鷹栖町は温泉施設が無いのは本当にとっても困るし、近年は高齢化社会により若者の人口が減少してきて、近年の「サンホールはびねす」は超少子高齢化と過疎化により入館者が減少してきて、現在は人口減少が止まらなくて2050年以降には消滅可能性自治体により若年女性の人口が激減してしまって高齢化と過疎化が進んで鷹栖町など市町村が消滅してしまって「サンホールはびねす」の利用者が激減してしまうし、そろそろ「サンホールはびねす」には観光の活性化を目指してほしいし、今後のプールは町民だけではなく観光客にも泳いで遊泳を楽しませたいし、これから観光の活性化として「サンホールはびねす」に鷹栖温泉を設置させたいから、それで「サンホールはびねす」には保養センター「鷹栖温泉」の営業を目指してほしいので、本当に何とかしてください。	-
-	-	B&G海洋センター「プール」廃止 現在は超少子高齢化と人口減少が進んで、近年は高齢化社会により若者の人口が減少してきて、しかしB&G海洋センターのプールは超少子高齢化と過疎化により入場者が減少してきて、それに現在はB&G海洋センターのプールの設備が老朽化により古くなってきて、近年のプールでは高齢化社会と社会的問題により監視員不足が深刻化してきて、近年の町民プールは老朽化と入場者の低迷により廃止で小規模化してきて、高校生以上の年頃の子供はプールあんまり行かないし、高校生以上の年頃の子供は水着あんまり着ないし、やはりプールの更新は多額の費用が掛かるし、近年は旭川市障害者福祉センターの温水プール、旭川スイミングスクール、美瑛町白金温泉のホテルのプール、深川市温水プール、手稲プールに町民の客足を奪われて、現在は人口減少が止まらなくて2050年以降には消滅可能性自治体により若年女性の人口が激減してきて高齢化と過疎化が進んで鷹栖町など市町村が消滅してしまってB&G海洋センターのプールは入場者が激減してしまうし、しかしながらB&G海洋センターのプールは入場者の低迷と老朽化により維持管理が難しく、そろそろB&G海洋センターのプールには設備老朽化と厳しい予算により長年の歴史に終止符を打たせたいから、それで入場者の低迷と監視員不足によりB&G海洋センターのプールを廃止させたいので、そのためB&G海洋センターのプールを解体により取り壊して、そのことを内閣官房、内閣総理大臣、総務省にメールを送ったから、そろそろB&G海洋センターにはプールを廃止させないとダメだ!! そろそろB&G海洋センターには老朽化と入場者の低迷を受けてプールを廃止させるために本当に何とかしてください。	-
-	-	鷹栖・北野小学校 統合「鷹栖中央小学校」新設 現在は少子高齢化と人口減少が進んで、近年は高齢化社会により若者の人口が減少してきて、近年の小学校は超少子高齢化と過疎化により全校児童数が減少してきて、近年の学校では高齢化社会と社会的問題により教員不足が深刻化してきて、近年の鷹栖町は超少子高齢化と過疎化が進んで、近年は社会情勢の変化により出生率が低下してきて、近年の町民たちは変化する社会情勢により子供を出産してくれないのは本当にとっても困るし、現在は人口減少が止まらなくて2050年以降には消滅可能性自治体により若年女性の人口が激減してきて高齢化と過疎化が進んで鷹栖町など市町村が消滅してしまって鷹栖・北野小学校の全校児童数が激減してしまうし、そろそろ鷹栖・北野小学校には全校児童数の低迷と統廃合により長年の歴史に終止符を打たせたいから、これから鷹栖・北野小学校を統合して「鷹栖中央小学校」を開校してほしいので、そのため鷹栖・北野小学校には全校児童数の低迷と統廃合により閉校記念式典を行なわせて、そろそろ小学校を2校で運営するのはダメだ!! これから鷹栖・北野小学校を統合して「鷹栖中央小学校」を開校するために本当に何とかしてください。	-
-	-	最近の選挙は人口減少社会と社会情勢の変化により投票率が低下してきて、近年の若者は選挙の投票にあんまり行かなくて、そろそろ鷹栖高校には生徒たちに期日前投票として選挙に投票させたいし、やはり参政党は16歳以上の選挙権を認めて、これから16歳以上の高校生にも選挙の投票に行かせたいから、それで16歳以上の選挙権を目指してほしいので、そろそろ16歳以上の高校生にも選挙の投票に行かせないとダメだ!! これから16歳以上の高校生にも選挙の投票へ行かせるために本当に何とかしてください。	-

-	-	近年の鷹栖町は高齢化と過疎化により人口が激減してきて、しかし鷹栖町は火葬場が無くて、これから葬儀は鷹栖町の活性化により各地区住民センターで執り行なわせたいから、それで鷹栖町民には比布町火葬場に行かせて、そのため告別式が終了してから比布町火葬場に行かせたいので、本当に何とかしてください。	-
-	-	近年の「たかすメロディーホール」は過疎化と人口減少社会により利用者が減少してきて、今後のたかすメロディーホールでは吹奏楽の演奏を見たいし、たかすメロディーホールは吹奏楽の演奏会を開催させたいから、それでたかすメロディーホールには鷹栖町の活性化により(陸上自衛隊第2音楽隊)(ザ・プリアーツ・プラス)(せせらぎウインドアンサンブル)(旭川市青少年吹奏楽団)(旭川実業高等学校吹奏楽部)(旭川藤星高等学校吹奏楽部)(旭川永嶺高等学校吹奏楽部)の演奏会を開催させたいので、本当に何とかしてください。	-
-	-	「鷹栖温泉」「道の駅」新設 近年の鷹栖町は高齢化と過疎化が進んで、近年の「サンホールはびねす」は超少子高齢化社会と人口減少社会により入場者が減少してきて、しかし鷹栖町は温泉施設、道の駅が無いのは本当にとても困るし、今後のプールは町民だけではなく観光客にも泳いで遊泳を楽しませたいし、そろそろプールは観光の活性化を目指してほしいし、現在は人口減少が止まらなくて2050年以降には消滅可能性自治体により若年女性の人口が激減してきて高齢化と過疎化が進んで鷹栖町など市町村が消滅してしまって「サンホールはびねす」の入場者が激減してしまうし、これから「サンホールはびねす」に鷹栖温泉、道の駅を設置させたいから、それで「サンホールはびねす」には観光の活性化により道の駅、鷹栖温泉の営業を目指してほしいので、本当に何とかしてください。	-
-	-	太陽光発電は環境を破壊してしまって、最近の鷹栖町は財政難が続いて、太陽光発電の建設は多額の費用が掛かるし、太陽光発電を建設するのは税金の無駄になるし、そろそろ太陽光発電の建設をストップさせたいから、それで厳しい予算により太陽光発電事業を中止させたいので、太陽光発電を建設するのはダメだ!! そろそろ財政難と厳しい予算により太陽光発電による環境破壊を阻止して太陽光発電の建設をストップして太陽光発電事業を中止させるために本当に何とかしてください。	-